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SESION ORDINARIA DEL MES DE MAYO DEL 2018. 

En la ciudad de Cajamarca, siendo las nueve horas del día miércoles 02 de Mayo del año 2018, 1). Máximo Segundo 

León Guevara, 2). Francisco Sánchez Cieza, 3) Ulises Gamonal Guevara, 4) Jhony Eduardo Barrantes Herrera, 5) José 

Mario  Mendoza Zafra, 6) Juan Núñez Neira, 7) Juan Monroy Huamán, 8) Wigberto Vásquez Vásquez, 9) Melva Raquel 

Santa Cruz Quispe;  10) Walter Castañeda Bustamante; 11) Hernando Villanueva Santa Cruz; 12) Neire Unkunch 

Jempekit, 13) Juan D. Núñez Neira; 14) Alexander Morocho Peña; 15) Lilian Marisol Cruzado Vásquez, con la presencia 

de la Secretaria del Consejo Regional Abg. Paola Karina Jáuregui Iparraguirre; después de responder afirmativamente al 

llamado de lista y de comprobar la existencia del quórum reglamentario del Consejo Regional se dio inicio a la sesión. 

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, informa que no existen solicitudes de 

dispensas. 

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, pone a consideración del consejo en pleno 

el acta de la Cuarta Sesión Ordinaria de fecha  04 de Abril del 2018. 

 El Pleno del Consejo Regional aprobó por unanimidad el Acta de la Cuarta Sesión Ordinaria del 
Consejo Regional - 2018, de fecha 04 de Abril del año 2018. 

 

Se procedió a leer la Convocatoria a la Quinta Sesión Ordinaria del Consejo Regional:  

El Consejero Delegado, Presidente del Consejo Regional Manuel Ramos Campos, en uso de las atribuciones 

conferidas, por la Ley que modifica el numeral I) del artículo 21° y la Undécima Disposición Transitoria, Complementaria 

y Final de la Ley N° 27867, Ley Orgánica de Gobiernos Regionales; convoca a la Quinta Sesión Ordinaria del Consejo 

Regional - 2018; a realizarse el día miércoles 02 de Mayo del año 2018, a horas 9:00 am; la misma que tendrá lugar en 

el auditorio del Local Institucional, de acuerdo a la siguiente: 

AGENDA:   

1. Dictamen N° 016 -2018-GR.CAJ-CR/COAJ, elaborado por la Comisión Ordinaria de Asuntos Jurídicos, respecto al Proyecto de 
Acuerdo Regional que autoriza la suscripción de contratos de operación y mantenimiento a favor de la Empresa Regional de 
Servicio Público de Electricidad del Norte Sociedad Anónima – ELECTRONORTE S.A.  

  
2. Pedido presentado por el Consejero Regional, Wigberto Vásquez Vásquez, mediante el cual solicita que el Gerente General 

Regional del Gobierno Regional Cajamarca, Abner Romero Vásquez, Director de la Dirección Regional de Agricultura del 
Gobierno Regional de Cajamarca, Herman Bueno Cabrera y el Coordinador del Proyecto Ganadero; informen sobre: el avance 
físico y financiero del Proyecto Ganadero y el Expediente técnico de la Cadena Productiva del Café en 8 provincias de la Región 
Cajamarca.  

  
3. Pedido presentado por el Consejero Regional, Francisco Sánchez Cieza, mediante el cual solicita que el Gerente Sub Regional 

de Chota, Nórbil Bustamante Rafael; Gerente General, Abner Romero Vásquez emita un informe sobre los proyectos de 
inversión pública financiados por endeudamiento:  

 Mejoramiento del servicio de agua para el sistema de riego en el Centro Poblado  Yuracyacu, distrito de Chota.  

 Mejoramiento del servicio de agua para el sistema de riego de los caseríos de Chiribamba y la Puntaga, distrito de Huambos, 
provincia de Chota.  

 Mejoramiento del servicio de agua para el sistema de riego en el Centro Poblado de Majín Alto, distrito de Miracosta, 
provincia de Chota.  

Asimismo, se informe sobre el Expediente Técnico y financiamiento del Proyecto de Inversión del Puente Río Silaco del distrito 
de Chimbán, provincia de Chota.  
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4. Pedido presentado por el Consejero Regional, Juan Monroy Huamán, mediante el cual solicita que la Directora de Trabajo y 
Promoción del Empleo, Yesica Rosa Díaz Quiroz, informe sobre su gestión y los avances de la Dirección de Trabajo y 
Promoción del Empleo.  
  

5. Pedido presentado por el Consejero Regional, Manuel Ramos Campos, mediante el cual solicita que el Director Ejecutivo 
de PROREGION, César Flores Berríos, informe sobre el estado situacional de las obras de saneamiento y las acciones que su 
despacho tiene programado el presente año 2018, para culminar las obras de saneamiento considerando el Acuerdo Regional 
N° 22-2017-GR.CAJ-CR.  

 
6. Moción de Orden del Día, presentada por la Consejera Regional, Lilian Marisol Cruzado Vásquez, mediante la cual 

solicita conformar la Comisión Investigadora encargada de indagar sobre las presuntas irregularidades, que se 
habrían cometido en la asignación de plazas docentes en la UGEL de Jaén del año 2017.  

  
7. Pedido presentado por el Consejero Regional, Francisco Sánchez Cieza, mediante el cual solicita que el Gerente Regional de 

Recursos Naturales y Gestión del Medio Ambiente, Dickson Laban Chinchay emita un informe sobre el Proyecto de 
Reforestación de Pagaybamba, distrito de Querocoto, Provincia de Chota.  

  
8. Pedido presentado por el Consejero Regional, Manuel Ramos Campos, mediante el cual solicita que el Gerente Regional de 

Recursos Naturales y Gestión del Medio Ambiente, Dickson Laban Chinchay, informe sobre la formulación del Expediente 
Técnico del Proyecto: “Recuperación del servicio ecosistémico de regulación hídrica en las sub cuencas del río Llaucan y la 
microcuenca Perlamayo, provincia de Hualgayoc, Región de Cajamarca”.  

 
El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos,  pone a consideración del consejo en 
pleno la  agenda. 
 El Pleno del Consejo Regional aprobó por unanimidad la  agenda. 

 
Post Agenda. 
 
1. Moción de saludo y felicitación,  a la Provincia Ecológica de San Ignacio, del Departamento de Cajamarca, al 

celebrarse el Quincuagésimo Tercer Aniversario de su creación política, el día 12 de mayo del año en curso.  

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos,  pone a consideración del consejo en 
pleno la Post Agenda. 

 El Pleno del Consejo Regional aprobó por unanimidad la  post agenda. 
 

DESARROLLO DE LA AGENDA 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, solicita que se inicie con la lectura del 

punto 1. 

 

Punto 1°.- Dictamen N° 016 -2018-GR.CAJ-CR/COAJ, elaborado por la Comisión Ordinaria de Asuntos Jurídicos, respecto 
al Proyecto de Acuerdo Regional que autoriza la suscripción de contratos de operación y mantenimiento a favor de la 
Empresa Regional de Servicio Público de Electricidad del Norte Sociedad Anónima – ELECTRONORTE S.A.  
 
 

El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez dijo: que el 30 de abril del presente ha sostenido una 
reunión la Comisión Ordinaria de Asuntos Jurídicos con el Abog. Nilton Izquierdo Marín Asesor Legal de PROREGION, 
para analizar el sustento respecto al Proyecto de Acuerdo Regional que autoriza la suscripción de contratos de operación y 

mantenimiento a favor de la Empresa Regional de Servicio Público de Electricidad del Norte Sociedad Anónima – ELECTRONORTE 
S.A. referidas a la etapa III de las localidades de Cuervo, Querocoto y Huambos, indica que la parte  legal se ha sustentado tanto en la 
Constitución así como la Ley de los Gobiernos Regionales, Ley de Electrificación General, asimismo indica que el artículo 56 de la 
Ley, el TC ha dejado sin vigencia dicha ley a través de una acción popular, no obstante ello, y al existir vacío legal, se debe sustentar 
en el código civil, por lo que para ello ha sido necesario que se emita diversos informes de los funcionarios competentes, tal como el 
caso, la Oficina de Estudios de PROREGION, emite un informe 25-2017, y recomienda que la obra está concluida y no es necesaria 
asignación presupuestal, además indica que para las zonas de Cutervo y Chachapoyas se tiene a ELECTRONORTE S.A, asimismo 
se encuentra con opiniones legales tanto de PROREGION, como de esta sede Regional, por lo que se deja a consideración del 
consejo la aprobación respecto al Proyecto de Acuerdo Regional que autoriza la suscripción de contratos de operación y 
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mantenimiento a favor de la Empresa Regional de Servicio Público de Electricidad del Norte Sociedad Anónima – ELECTRONORTE 
S.A.   

 
En este acto se le concede la palabra al Prof. César Flores Berríos quien dijo: que desde el mes del año pasado se evaluó en la 
unidad ejecutora PROREGION,  por lo que se ha solicitado se discuta este dictamen sobre la suscripción de contratos de operación y 
mantenimiento, en este caso la concesionaria es Electronorte, esperando la aprobación del dictamen para que se realice las 
transferencias. 

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, somete a votación: 

  

ACUERDAN POR UNANIMIDAD:  

 
PRIMERO:   APROBAR  Y AUTORIZAR la transferencia de los Contratos de Operación y Mantenimiento del Programa de Ampliación de Frontera Eléctrica III 

Etapa –PAFE III, Cajamarca, obras de Electrificación Rural para (04) Sistemas Eléctricos Rurales SER Lote 09 (Correspondiente al Grupo 03: 
Cutervo y Querocoto- Huambos) a favor de la Empresa Regional de Servicio Público de Electricidad del Norte Sociedad Anónima-
ELECTRONORTE S.A.” De acuerdo a la normatividad vigente. 

   
SEGUNDO:   ENCARGAR al Órgano Ejecutivo del Gobierno Regional Cajamarca y áreas competentes, dar cumplimiento al presente Acuerdo Regional.  
   
TERCERO: ENCARGAR a la Dirección Regional de Administración la publicación del presente Acuerdo Regional en el Diario Oficial El Peruano.  
   
CUARTO: ENCARGAR a la Dirección de Comunicación y Relaciones Públicas la publicación del presente Acuerdo Regional en el Portal Electrónico del 

Gobierno Regional Cajamarca (www.regioncajamarca.gob.pe)    
 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, solicita que se prosiga con el punto 02. 
 
 
Punto 02.- Pedido presentado por el Consejero Regional, Wigberto Vásquez Vásquez, mediante el cual solicita que el Gerente 
General Regional del Gobierno Regional Cajamarca, Abner Romero Vásquez, Director de la Dirección Regional de Agricultura 
del Gobierno Regional de Cajamarca, Herman Bueno Cabrera y el Coordinador del Proyecto Ganadero; informen sobre: el 
avance físico y financiero del Proyecto Ganadero y el Expediente técnico de la Cadena Productiva del Café en 8 provincias de 
la Región Cajamarca.  
 
El señor Consejero Regional Wigberto Váquez Vásquez dijo:  que es política del Gobierno Regional priorizar el aspecto productivo, 
para lo cual se ha pedido la presencia del señor Gerente General Regional: Abner Romero Vásquez, Director de la Dirección Regional 
de Agricultura del Gobierno Regional de Cajamarca, Herman Bueno Cabrera y el Coordinador del Proyecto Ganadero; informen 
sobre: el avance físico y financiero del Proyecto Ganadero y el Expediente técnico de la Cadena Productiva del Café en 8 provincias 
de la Región Cajamarca, que respecto al proyecto ganadero ha sido difundido a través de las redes sociales y medios de 
comunicación, por lo que se quiere saber qué avances hay respecto a la cuestión financiera, además indica que se informe sobre los 
avances del financiamiento del expediente técnico del café, por cuanto son proyectos importantes novedosos e importantes, por lo que 
se debe dar continuidad a los proyectos en beneficio de la comunidad campesina. 
 
El señor Abner Romero Vásquez Gerente General del Gobierno Regional de Cajamarca dijo: que quienes pueden explicar de 
manera más concreta sobre el presente tema, por lo que da pase al Econ. Ivan Mena quien manifestó, quien solicitó autorización para 
que el Ing.Juan Manuel Montoya quien manifestó lo siguiente: 
 
 

 
 

http://www.regioncajamarca.gob.pe/
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El señor Consejero Regional Ulises Gamonal Guevara señaló: que este proyecto se inició en el año 2011, que de la 
exposición se desprende que falta técnicos, y al parecer este año no se les va a conseguir, por lo que preocupa, por lo que a 
este paso no se va avanzar, por lo que solicita a los funcionarios para una próxima sesión se traiga cosas concretas, tales como 
quienes son los funcionarios que laboraran en las provincias así cuales son los técnicos, respecto a la genética también se traiga 
propuestas concretas, así como el proyecto de café, por lo que se debe tomar decisiones ejecutivas, que en conclusión, se debe 
tener un equipo técnico completo, y los responsables de las 13 provincias, e invoca que este año se defina de una vez por todas. 
 
El señor Consejero Regional Juan Núñez Neira, dijo, que al parecer a la fecha no hubiera avance, por lo que sería necesario 
por ejemplo explicar cuáles son las actividades a realizar en San Ignacio,  asimismo indica que hay una preocupación que tanto 
en San Ignacio y Jaén no saben quiénes son los beneficiarios, por cuanto hay pequeños productores que no son considerados, 
además indica que este proyecto ganadero ha sido discutido muchos años,  además indica, que respecto a los no considerados 
los funcionarios explicaron que se va a realizar una ampliación, asimismo indica, sobre el centro genético, cuales son los 
beneficios para los beneficiarios de los proyectos, si es para ganado lechero, de cría o ambos propósitos, respecto al café, al 
parecer no hay nada, y pregunta a cuánto asciende este presupuesto. 

 



ACTA DE LA QUINTA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO REGIONAL CAJAMARCA - 2018 

 

11 

 

11 

El señor Consejero Regional Walter Castañeda Bustamante quien señaló: que la contratación de personal se hubiera 
realizado de manera paralela, además la preocupación respecto a este proyecto es en todas las provincias, por cuanto, al 
parecer se está frustrando, por lo que solicita que respecto a los coordinadores ya se debe estar avanzando en las provincias y 
en otros lugares netamente ganaderas no están consideradas, por lo que se le debe de considerar. 
 
El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez señala: que respecto al proyecto ganadero de acuerdo al informe 
sobre el análisis de riesgos, que habiendo transcurrido el primer trimestre no se ha transferido el presupuesto, para contratar 
personal para el proyecto, además el informe indica que corre el riesgo que las actividades se desfasen, que se encuentra a la 
expectativa que los profesionales se encuentren en el campo, pregunta donde se encuentran los difusores, o cuales son las 
razones de que no se presentan a la convocatoria, y que los procesos se declaren desiertos, además indica que existen cosas 
pendientes, las líneas base y lo único que se encuentra operando es el centro genético, y que el presupuesto al parecer solo va 
a cubrir pagos de personal, y sobre los equipos también existe un gran presupuesto, además se solicita la transferencia por 
cuanto no tienen el dinero en efectivo,    por lo que no se puede gastar el dinero en perfiles por lo que es de responsabilidad de 
quien está ejecutando el proyecto, además solicita quien es el difusor del proyecto en San Ignacio, y respecto al proyecto de 
café, que el año pasado se hizo el estudio de factibilidad,  y que si este se está programado para el 2020, es una falta de 
respeto, por lo que estos dos proyectos se efectivice bajo responsabilidad de los responsables, y solicita que se transfiera de una 
vez los recursos. 
 
El señor Consejero Regional Alexander Morocho Peña dijo: sobre los avances en la parte administrativa, financiera, en la 
práctica lo que se ve solo es avance en aspectos administrativos, se entiendo que estos tienen sus componentes, sin embargo la 
población no lo entiende así,  ellos entienden que hay un proyecto, y no entienden sobre las fases, pero finalmente no se aterriza 
en nada, se tiene un difusor al señor Coronado Vásquez, no se conoce sobre su trabajo de difusión, por lo que basta ya con 
difundir proyecto a medias, por lo que invoca los proyectos que se lancen, vayan acompañados con la parte técnica y 
presupuestal. 
 
El señor Consejero Regional Juan Monroy Huamán señala:   lo que la población espera cuando se va ejecutar este proyecto, 
en Cajabamba hasta la fecha no se le conoce al difusor, sobre el proyecto de Café, no es posible que se esté sacando el 
presupuesto del Proyecto Chochoguera para proseguir con el proyecto del café, hechos que los beneficiarios no compartirían. 
 
La señora Consejero Regional Lilian Marisol Cruzado Vásquez señala, que mucho se viene hablando del Proyecto ganadero, 
pero no indican cuando empieza, asimismo, también que indiquen cuales son los indicadores, y solicita una copia del expediente 
técnico para saber cómo se desarrolla o en qué fase se encuentra, consulta además quien es el responsable en el provincia de 
socializar el proyecto. 
 
El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez señala que: del informe se debe llegar a algo concreto, con el fin 
que en una próxima ya los recursos estén transferidos, ´por cuanto este año no se puede pasar solo en los procesos de 
selección, por lo que se haga ya la transferencia presupuestal, por cuanto las actividades realizadas a las fechas al parecer se 
estaría mal gastando por lo que el expediente se debe concluir ya, por lo que la gerencia general asuma dicho compromiso. 
 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos; refiere lo que preocupa es que hay 
gastos para nada de evidencias, porque al parecer hay más gastos en profesionales y no exista beneficio para el 
campesino, por cuanto es necesario que digan de manera concreta como se van a beneficiar los campesinos, por lo 
que en una próxima sesión deben indicar quienes son los técnicos, así como el presupuesto, además indica que 
sus actividades se debe coordinar con e consejero del lugar, sobre el estudio de factibilidad del Café, esto se viene 
hablando desde el 2015, por lo que preocupa la lentitud de los expedientes técnicos, por lo que los funcionarios 
responsables deben ser  cambiados. Así mismo consulta respecto a la deuda de un trabajador de la  piscícola de la 
Balsa en San Ignacio.  
 
El Econ. Iván Mena manifiesta que; respecto a la deuda del trabajador del centro piscícola de la Balsa se viene 
cancelando de manera oportuna, además indica que siempre la ejecución de riego ha sido elevada, la principal 
restricción para ejecutar un proyecto productivo es una restricción presupuestal, por lo que se hizo saber cuáles 
fueron los recursos que faltaban, y según expediente técnico debe haber un presupuesto de 18 a 21 millones de 
soles, por lo que se ha establecido la transferencia de recursos, en el caso del expediente de café y de la papa 
debe estar entre 300 o 400 mil soles, entonces para ejecutar estos proyectos se debe ejecutar el riego de Chililique 
en Jaén, respecto a las convocatorias de personal se están haciendo en el marco de la Ley de Contrataciones con 
el Estado, a través del SEACE, en la página Web de la entidad y redes sociales de Agricultura, asimismo indica los 
nombres de los coordinadores zonales, en Cajamarca: Albitres Américo, Chota-Hualgayoc Gonzales Cabrera 
Maximiliano, Cutervo: Willian Tantacurie; Celendín: Jhon Alexander Calderón Sánchez; San Miguel y Santa Cruz: 
José Orlando Bautista Alcalde; Cajabamba - San Marcos: Ledezma Rodríguez Zarela Rubi. Respecto a Contumazá 
y San Pablo, así como San Ignacio y Jaén, se han declarado desiertos. respecto al centro genético  fue una 
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licitación pública y está previsto para que funcione entre el mes de agosto y setiembre del presente año, la misma 
que prestará servicios de: nitrógeno líquido para la permanencia de las pajillas, recolectar el semen del ganado 
mejorado y luego sea distribuida en las agencias agrarias y luego brindar el servicio de inseminación artificial 
además, introducir el tema de transferencia de embriones, estos servicios van a ser intensivos, y va a ser auto 
sostenible, respecto al equipamiento, se va hacer a través de una consultoría, quienes van a traer el equipo así 
como recepciones y dé la conformidad. Asimismo respecto a los beneficiarios, el expediente técnico se tiene 
digitalizado y se les puede otorgar para su control. Respecto a la Chochoguera, para poder hacer el expediente 
técnico de café y papa se tiene que modificar el presupuesto de Chochoguera para hacer los expedientes técnicos 
mencionados. Respecto a los procesos de selección se está convocando de manera paralela. Respecto a la 
información que se vierte a los beneficiarios  se hace previa coordinación, respecto a los proyectos que no tienen 
presupuestos se están enviando a los ministerios. 
 
El señor Consejero Regional Juan Núñez Neira, señala que en el caso de San Ignacio solamente el 10 % de 
ganaderos son considerados lo resto, no en caso de inseminación artificial va a tener un costo  o no, para sostener 
en el tiempo con cuales de las Universidades se va a realizar convenios sugiriendo la Universidad la Molina  
 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos; que se debe señalar específicamente 
quienes son los funcionarios encargados por provincias, además se debe explicar quiénes son los beneficiarios. 

 
La consejera Regional Lilian Marisol Cruzado Vásquez, dijo que no se ha respondido sobre los indicadores. 

 
El Econ. Iván Mena dijo: que respecto a las universidades, por cuanto hay universidades tienen un canon que quieren 
invertir, además indica que se solicita a la Universidad Toribio Rodríguez de Mendoza, por cuanto tienen los laboratorios 
adecuados, los servicios que debe costar el centro genético, van a tener un costo, para cubrir la operación y 
mantenimiento del proyecto, garantizando la calidad y garantizar la sostenibilidad del proyecto; sobre los coordinadores 
se va a crear un directorio para saber el nombre de cada uno de ellos. Respecto a los indicadores es del 25 al 30%  de 
producción (litros de vaca al día). Y por ende el incremento de ingreso económico por producción, en caso de 
inseminación  la meta es llegar al 40%. 

 
La consejera Regional Lilian Marisol Cruzado Vásquez dijo, que va a pedir el expediente, además indica como 
productores aquí en Cajamarca si ahora es de 8.5 a 9 litros,  a cuanto se piensa llegar. 
El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos; agradece la participación de los 
funcionarios y solicita que se prosiga con el punto 03. 

 
Punto 03. Pedido presentado por el Consejero Regional, Francisco Sánchez Cieza, mediante el cual solicita que el Gerente 
Sub Regional de Chota, Nórbil Bustamante Rafael; Gerente General, Abner Romero Vásquez emita un informe sobre los 
proyectos de inversión pública financiados por endeudamiento:  

 Mejoramiento del servicio de agua para el sistema de riego en el Centro Poblado  Yuracyacu, distrito de Chota.  

 Mejoramiento del servicio de agua para el sistema de riego de los caseríos de Chiribamba y la Puntaga, distrito 
de Huambos, provincia de Chota.  

 Mejoramiento del servicio de agua para el sistema de riego en el Centro Poblado de Majín Alto, distrito 
de Miracosta, provincia de Chota.  

 
Asimismo, se informe sobre el Expediente Técnico y financiamiento del Proyecto de Inversión del Puente Río Silaco del 
distrito de Chimbán, provincia de Chota.  
 

 El señor Consejero Regional Francisco Sánchez Cieza, señala: que respecto a los proyecto por endeudamiento, que es 
de conocimiento sobre el convenio realizado por el Gobierno Regional  para un financiamiento por la suma de 88 millones, de 
los 24 proyectos 13 están en ejecución y 11  están elaborándose el expediente técnico entre estos  están: Mejoramiento del 
servicio de agua para el sistema de riego en el Centro Poblado  Yuracyacu, distrito de Chota, ha siso licitado en el mes de julio 
por el plazo de 60 días;  Mejoramiento del servicio de agua para el sistema de riego de los caseríos de Chiribamba y 
la Puntaga, distrito de Huambos, provincia de Chota, con una inversión de 2 millones 941 mil 538 licitado el 14 de julio, por el 
valor de 130 mil del expediente técnico; Mejoramiento del servicio de agua para el sistema de riego en el Centro Poblado 
de Majín Alto, distrito de Miracosta, provincia de Chota  con un presupuesto de 4 millones 352 mil licitado el 28 de julio por un 
periodo de 60 dias por un valor de 173 mil para la elaboración del expediente técnico, por lo que pide a los funcionarios sobre la 
preocupación de los beneficiarios, por lo que al elaborar el expediente técnico se ha triplicado, por lo que pregunta quién 
garantiza el resto de presupuesto, asimismo indica si los expedientes técnicos han sido concluidos, asimismo si se han 
cumplido con imponer las penalidades respectivas, además pregunta si estos proyectos se van a hacer este año o no.  
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El Gerente Sub Regional de Chota, Nórbil Bustamante Rafael señala: 
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El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, agradece la participación del Gerente Sub 
Regional de Chota, señala además que preocupa la no ejecución  de estas obras, y pone a disposición del consejo en 
pleno para su participación. 

 
El señor Gerente General, Abner Romero Vásquez señala lo siguiente: que en Chota hay algunos proyectos con algunas 
particularidades, donde hay repercusiones en el presupuesto, además indica que en riego hay que tener tres cosas bien claras, 
primero captación, segundo red principal y tercero parcelas, por tanto no debe haber tremenda variación de 6 millones, además indica 
que está llevando la propuesta al MEF así como la propuesta de la adenda, y además indica que para ejecutar un proyecto se tiene 
que sacrificar otros para modificar los presupuesto, y la única forma de modificar el presupuesto de un proyecto a otro se tiene que 
hacer a través de una adenda, se está planteando que se nos deje modificar el presupuesto para ejecutar un proyecto hasta que se 
solucione el tema del presupuesto de los demás proyectos. 
 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, señala que el tema del endeudamiento es 
un tema puntual. 
 
El Señor Consejero Regional Hernando Villanueva Santa Cruz señala que: este tipo de temas son los que deben tratarse en 
consejo, estos son medulares, por cuanto con estos proyectos al menos se llegaba con una obra a cada provincia y no es culpa del 
actual gerente, porque el anterior gerente a presentado los proyectos a financiar a nivel de perfil y todos sabemos que una vez hecho 
el perfil y pasado a factibilidad se altera el costo y cuando pasamos a expediente se altera y eso lo sabe porque el anterior gerente es 
civil, porque ha sido Alcalde, es decir hemos tenido una persona negligente, eso lo ha podido hacer una persona que no ha tenido 
conocimiento, y esto lo dice porque los proyectos que se están mencionando no se van hacer, lo que está diciendo el Gerente General 
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es una fórmula que ojalá lo acepten o en todo caso ojalá haya recursos en el Gobierno Regional por cuanto de no  ser así estos tres 
proyectos se vienen abajo, además también se ha sacado el proyecto a la carretera Santa Cruz Chanchay, y entonces como se 
explica esto a la ciudadanía, y pide que se ponga todas las ganas, hasta donde puedan y expliquen a la población beneficiaria. 
 
El señor Consejero Regional Francisco Sánchez Cieza señala: que en Chota a las comisiones se les dice que los proyectos si se 
van a ejecutar, por cuanto está garantizado, sin embargo solicita que se realice algún proyecto por cuanto en Chota no hay proyectos, 
pregunta quienes hicieron el perfil y cuanto les pagaron, por lo que se debe explicar que no hay dinero para su ejecución. 
 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, que solo se debe seleccionar aquellos 
expedientes que tienen su presupuesto. 
 
El señor Gerente General, Abner Romero Vásquez dijo: que,  está planteando dos propuesta, que está llevando al MEF la 
propuesta de adenda-modificación asimismo, señala si es que nos otorgan el presupuesto en buena hora o lo otro es que es juntar 
estos presupuestos para empezar con uno o dos al menos hasta donde alcance, por lo que se debe buscar la salida, además indica 
que en Santa Cruz ya se va a solucionar con el CEPTRO. 
 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, señala que hasta la próxima semana ya se 
debe tener una respuesta sobre la solución de estos proyectos. 
 
El señor Consejero Regional Hernando Villanueva Santa Cruz señala que: cuando se hizo esta relación de proyectos  
y quien propone el nombre del proyecto y el monto es el gobierno regional, y éste avalaría el endeudamiento, y no vamos 
a decir al MEF que los montos han variado, por lo que tal vez salga un proyecto porque es mejor hacer al menos un 
proyecto. 
 
El señor Consejero Regional Máximo León Guevara señala: que este es un espacio público, ahora se habla que 
nunca nos consultaron sobre los proyectos, ahora resulta que nos hubiera ahorrados proyectos con expedientes 
técnicos, sin embargo anteriormente se presentaron proyectos para su financiamiento, ahora en el caso puntual en caso 
del perfil y expediente técnico donde la diferencia hay de cinco millones a más, este es una explicación técnico y legal, y 
que pasa si hay una variación, esto no pasa por una voluntad del Gobierno Regional, por lo que convoca a los 
consejeros ajustarse a los términos técnicos y legales, por cuanto puede existir falencias técnicos, por cuanto 
posiblemente no se hizo un estudio de campo sino solo de oficina,  considera además se tiene que llevar una 
información adecuada a nuestros pueblos, ajustando siempre nuestros problemas a los aspectos técnicos y legales. 
 
La señora Consejera Regional Melva Raquel Santa Cruz Quispe señala, que el consejo si tuvo conocimiento de los 
proyectos para que se ejecuten con el endeudamiento, por lo que solicita ser responsable de nuestras decisiones y la 
gerencia tiene la voluntad de solución por cuanto todas las provincias tienen necesidades compartidas, solicita hacer 
fuerza común, en este caso para los proyectos de Chota.  
 
El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, expresa que no se está echando la culpa a 
nadie, sin embargo, cuando se elaboran los expedientes se han elaborado con presupuesto, el problema está en el 
incremento de presupuesto. 
 
La señora Consejera Regional Lilian Marisol Cruzado Vásquez señala: que no es la primera vez que pasa este tipo 
de hechos, en los cuatro años se tiene los mismos problemas, por lo que se solicitó se busque a los mejores 
profesionales, nada con los hospitales, nada con las obras de saneamiento, nada con las escuelas entre otros, no es 
posible que se disculpe la incapacidad, y no se puede disculpar al ex gerente, además indica que acaso los pobladores 
no se sienten defraudados del Gobierno Regional, o en todo caso miren el hospital de Jaén, Cajabamba, en el caso del 
proceso de contratación de San Ignacio, entre otros; además señala contra la salud pública, atentamos contra el bienes 
de nuestros niños, y no disculpemos la ineficiencia. 
 
El señor Gerente General, Abner Romero Vásquez dijo: que,  se está haciendo todo lo posible para solucionar sobre los proyectos 
de Chota y cobertura de los presupuestos, y mucho depende de la reunión que se tienen en el MEF. 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, solicita que se prosiga con el punto 04. 
 
Punto 04.- Pedido presentado por el Consejero Regional, Juan Monroy Huamán, mediante el cual solicita que la Directora de 
Trabajo y Promoción del Empleo, Yésica Rosa Díaz Quiroz, informe sobre su gestión y los avances de la Dirección de Trabajo 

y Promoción del Empleo.  
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El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, señala que conforme al oficio N° 185 2018 
de fecha 27 de abril del presente año las Abg. Yésica Rosa Díaz Quiroz, no podrá asistir a la presente sesión por encontrarse en 

una Jornada en la ciudad de Pucallpa del 02 al 05 de mayo del presente año. 
 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, señala que este pedido será reprogramado 
para la próxima sesión, y solicita que se prosiga con el punto 05.  

 
Punto 05.- Pedido presentado por el Consejero Regional, Manuel Ramos Campos, mediante el cual solicita que el Director 
Ejecutivo de PROREGION, César Flores Berríos, informe sobre el estado situacional de las obras de saneamiento y las 
acciones que su despacho tiene programado el presente año 2018, para culminar las obras de saneamiento considerando el 
Acuerdo Regional N° 22-2017-GR.CAJ-CR. 
 
El señor Consejero Regional, Manuel Ramos Campos dijo: que mediante los acuerdos regionales 038-2016 de fecha 12 de mayo 
del 2016 y el acuerdo regional 022-2017 de fecha 07 de marzo del 2017, se viene exigiendo a Proregion, la culminación de todas las 
obras, mejoramiento y ampliación de los sistemas de agua potable, alcantarillado y tratamiento de aguas residuales de las principales 
ciudades de la región Cajamarca, en este mes de mayo se cumplen ya dos años de los acuerdos y hasta la fecha no hay nada solos e 
ha cambiado a Directores o funcionarios, estas obras son de impacto nacional, la población quiere saber, los plazos para que termine 
las obras y Proregion racionalice su personal, por lo que debe haber reducción de sueldos por cuanto no justifican su trabajo, por lo 
que se quiere saber la entrega de las obras que ha manifestado. 
 
El Director Ejecutivo de PROREGION, César Flores Berríos, informa lo siguiente, que previamente precisa que se recibe la gestión 
desde noviembre del 2017, luego ha alcanzado el estado situacional de las obras y su proyección. Informando además lo siguiente: 
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El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, de la exposición se considera que hay 
avances en las obras, dejando sentado que en el mes de julio debe informar sobre los demás avances. 
 
El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez señala, que es bueno conocer el proceso de culminación de 
las obras, además solicita que se va a coordinar con la comisión para contrastar la información expuesta  in situ. Además 
indica que de la información se ha expuesto  que las obras se estarían culminando hasta el mes de julio. 
 
El señor Consejero Regional Ulises Gamonal Guevara señala, que hay tres cosas importantes, primero que la 
mayoría de las obras se van entregar saldo de Celendín, que en Chota se va ejecutar el proyecto, además se ha 
indicado que las obras de saneamiento se van a entregar, en caso de Jaén se debe conversar con el Alcalde. 
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El señor Consejero Regional Walter Castañeda Bustamante señala: que se está viendo un avance de las obras 
esperadas, sin embargo preocupa el tema de Celendín, por lo que pide que se agilice los procesos respecto al proyecto 
de Celendín. 
 
  
El Director Ejecutivo de PROREGION, César Flores Berríos, indica que todo el equipo técnico de PROREGION, tiene disposición 
para ejecutar los proyectos, pero considera que la Ley de Contrataciones del Estado pone las pautas y plazos, además indica que han 
querido cerrar elaborando una última intervención y que se recoja todas las observaciones que existan para que una vez que se 
culmine puedan ser recepcionadas las obras por las  que van a dar mantención y operamiento ese es el objetivo, en cuanto a Jaén 
espera que el responsable EPS Marañón una vez por todas, emita el informe para la firma del convenio marco que permita la 
transferencia de las obras que ya están culminadas, respecto a Celendín que por tratarse de una ALP los plazos son más largos, 
entonces en julio se estaría otorgando la buena pro en julio. En cuanto al informe que solicita el consejero Wigberto ya se tiene listo. 
 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, solicita que se prosiga con el punto 06.   
 
Pedido 06.- Moción de Orden del Día, presentada por la Consejera Regional, Lilian Marisol Cruzado Vásquez, mediante la cual 
solicita conformar la Comisión Investigadora encargada de indagar sobre las presuntas irregularidades, que se 
habrían cometido en la asignación de plazas docentes en la UGEL de Jaén del año 2017.  

 
La consejera Regional Lilian Marisol Cruzado Vásquez dijo:  que este tipo de denuncias no sólo se ha realizado en la ciudad de 
Jaén sino también en otros lugares, ante ello, debemos evidenciar dichos hechos denunciados a través de los documentos, para que 
se determine los posibles de delitos que de ellos se desprendan. 
 
En este acto se le cede el uso de la palabra a la Prof. Zoila Llanos, quien indicó que: como ya manifestó en su denuncia que las 
autoridades vienen contraviniendo el D.S. 01-2017 del Ministerio de Educación,  la cual es la norma que indica los proceso y 
procedimientos de contratación docente, la cual a través de la comisión de contratos docentes 2018 de la UGEL Jaén, en este caso el 
señor Director Luciano Troyes Rivera, se ha denunciado también el presunto delito de nepotismo,  solicita que se debe escuchar  la 
voz de protesta de los maestros contratados, además indica que se ha denunciado la contratación de  maestras que no se encuentran 
en el cuadro de méritos, se ha  vulnerado 2.6.8, en la cual establece que el maestro o docente contratado que ha desistido a una 
plaza vacante su participación se limita a un fase excepcional, con respecto al presunto delito de nepotismo, las plazas vacantes de 
acuerdo a la Ley de la Carrera Administrativa se convocan a un concurso y la plaza vacante del profesor Américo Valerso, no fue 
convocada a un concurso público, la designaron a la señora Merleny Domínguez Sánchez  como especialista de racionalización 
siendo secretaria oficinista técnica profesora  Carranza Calvo, Sra. Jara, en el caso de los maestros nombrados, destaques, sobre los 
hermanos del Director de la Dirección de Educación, se tiene la ficha nexus el cual se deriva del ministerio de educación en el cual no 
se encuentran ni en el nivel primario ni secundario el profesor Alex Asenjo Calderón, pero dentro del cuadro del consolidado de 
asistencia de la educación educativa, documento que ha sido fedateado por la misma UGEL, está dentro de esta institución Educativa 
pero para el Ministerio no le está, y es una muestra de este presunto acto de corrupción, además hay el silencio administrativo 
negativo por parte de la DRE Cajamarca, que no ha respondido a la queja que han presentado los maestros nombrados como es la 
denuncia de la profesora Verónica Maite el profesor Merino Linares Zúñiga, se ha denunciado también al pago de omisión de 
funciones al pago del CTS, y dada la denuncia cuatro días después recién se pagó,  además indica que la Ley de Destaques expresa 
que el maestro que es nombrado en una modalidad debe ejecutar su función  en el mismo nivel y modalidad, sucede que la maestra 
Nely Silva Díaz,  es la actual pareja del señor Luciano Troyes Rivera ha sido nombrada en la Ugel San Ignacio reasignada en la UGEL 
Jaén, destada al CEPTRO Santa María de la Merced atendiendo a un alumno con habilidades especiales, y respecto a su caso han 
hecho un despido arbitrario, aduciendo que lo han realizado por abandono de cargo, un abuso arbitrario asimismo indica que, 
públicamente en la Radio Turbo Mix de esta ciudad y la Cheverísima de Jaén lo llama, loca, desquiciada y borracha, sólo por haber 
denunciado los hechos, asimismo que la I.E. 042 tiene como Sub Directora a la Prof. Mirtha y al Profesor Aldana como  Sub Director 
del Nivel Secundario y de ello no tiene conocimiento  la  UGEL JAEN, además indica que tiene el cuadro de personal de la I.E. San 
Lorenzo de Colasay del nivel primario y el nivel secundario  está el señor Toro Walter Técnico en laboratorio clínico habiendo cuadro 
de méritos,  sino que el Director atemoriza intimida, por eso ya interpuesto las denuncias ante el Congreso de la República, en los 
contratos CAS, se han contratado a jóvenes y señoritas que se encontraban laborando en la Institución Educativa, y prueba de ello 
existen fotos donde comparten actividades en el fundo del Director de la UGEL, además han desventajas en los puntos que se 
otorgan a algunas personas, asimismo no se publicó las plazas de nivel inicial, por lo que en nombre de los maestros nombrados, 
contratados y CAS, solicita que se apertura una comisión investigadora. 

 
En este acto también se le cede el uso de la palabra al Director de la UGEL JAEN, Luciano Troyes Rivera quien dijo: que la 
maestra tiene la misma conducta hace 05 años, por lo que realiza el descargo documentadamente. Por cuanto la denunciante no 
puede mostrar algún documento o acta, la denuncia penal es archivada  
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El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos,  dijo que el consejo está a lado de quien 
tiene la razón, por lo que propone una comisión investigadora para deslindar responsabilidades y llegar a la verdad de 
los hechos. 
 
La señora Consejera Regional Lilian Marisol Cruzado Vásquez dijo:  que no solo la maestra es quien denuncia sino 
que  hay otros maestros en una aproximado de 12 maestros, es por ello que se tiene que evidenciar la documentación, y  
verificar los hechos, además estos tipos de problemas no sólo se da en Jaén sino que también en otras UGEL. 
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El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez dijo: que habiendo escuchado a ambas partes tanto 
denunciante como denunciada, es necesario que se forme una comisión investigadora. 
 
El señor Consejero Regional José Mario Mendoza Zafra dijo; que está bien que se nombre una comisión, para que se 
revise la documental. 
 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos,  indica que en caso que exista funcionarios 
responsables se debe denunciar. 
 
El señor Consejero Regional Alexander Morocho Peña dijo: Que, se debe conformar la comisión,  en este caso, debe 
estar conformado, por la señora Lilian Marisol Cruzado Vásquez, Wigberto Vásquez Vásquez, y Ulises Gamonal 
Guevara, y proceder de acuerdo a Ley. 
 
El señor Consejero Regional Neire Unkuch Jempekit, quien propone que los miembros de la comisión investigadora 
debe estar conformada por los miembros que integran la comisión de Desarrollo Social. 
 
En este acto se le cede el uso de la palabra  a la Secretaria del Consejo Regional Abg. Paola Karina Jáuregui 
Iparraguirre; quien manifestó que la señora Consejera Regional Lilian Marisol Cruzado Vásquez  ha solicitado que se 
forme una comisión investigadora encargada de indagar sobre las supuestas irregularidades y además se ha alcanzado 
la documentación la misma que ha sido debidamente revisada para el pedido de esta moción, se ha seguido el trámite 
correspondiente, por lo que se considera que se conforme una comisión investigadora conforme al artículo 48 del 
Reglamento Interno del Consejo Regional, la misma que establece: Las Comisiones Investigadoras, a solicitud 
presentada mediante Moción de Orden del Día, se constituyen en cualquier momento por cualquiera de los dieciséis (16) 
Consejeros Regionales y por Acuerdo de Consejo Regional para realizar investigaciones respecto a indicios de 
irregularidades detectadas por los propios miembros del Consejo Regional o por los ciudadanos acerca de los actos de 
gobierno y/o administrativos del Gobierno Regional Cajamarca; así como, de la conducta pública de sus funcionarios o 
servidores públicos, debiéndose indicar el plazo concedido para la emisión del dictamen o informe final según 
corresponda. Además, el artículo 44 de esta misma norma legal expresa que: Las Comisiones Ordinarias, realizarán la 
elección de su Presidente, Vicepresidente y un Secretario, dentro de los cinco días posteriores a la aprobación del 
cuadro de Comisiones mediante Acuerdo Regional por el Pleno. 

 
El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos,  somete a votación  

 

ACUERDAN POR MAYORIA:  
PRIMERO:       CONFORMAR la Comisión Investigadora encargada de indagar sobre las presuntas irregularidades, que se habrían cometido en la asignación de plazas 

docentes en la UGEL de Jaén. 

SEGUNDO:       DESIGNAR como integrantes de la Comisión Investigadora, conformada en el primer artículo, a los Consejeros Regionales, señores: Lilian Marisol 

Cruzado Vásquez, Melva Raquel Santa Cruz Quispe y Wigberto Vásquez Vásquez, representantes de las provincias de: Cajamarca, San Pablo y San 

Ignacio; respectivamente, a fin de que, en observancia del debido proceso informen y dictaminen ante el Pleno del Consejo Regional, las conclusiones y 

recomendaciones a las que han llegado, en un plazo de 30 (treinta) días calendarios.    

TERCERO:  INTERNAMENTE los miembros de la Comisión Investigadora se reunirán para elegir a su Presidente. 

CUARTO: ENCARGAR al Órgano Ejecutivo del Gobierno Regional Cajamarca realice las acciones necesarias, a fin de que los Consejeros Regionales designados, 

cuenten con todas las facilidades para realizar la investigación.  

QUINTO: ENCARGAR a la Dirección Regional de Administración la publicación del presente Acuerdo Regional en el Diario de mayor circulación regional. 

SEXTO: ENCARGAR a la Dirección de Comunicación y Relaciones Públicas la publicación del presente Acuerdo Regional en el Portal Electrónico del Gobierno 

Regional Cajamarca (www.regioncajamarca.gob.pe). 

Con la ABSTENCION del señor Consejero Regional  Máximo León Guevara quien manifestó; Que, se ha abstenido por votar por la 
conformación de la Comisión, por cuanto al haberse presentado documentación de ambas partes, las denuncias han sido presentado 
a varios espacio, esto es al Congreso de la República, a la Contraloría  entre otros, por lo que, el caso está ya demasiado difundido, 
además indica que ya existe juicio adelantado que se ha realizado a través de los medios de comunicación, sin embargo respeta la 
opinión de los demás consejeros. 
 

http://www.regioncajamarca.gob.pe/
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El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, solicita que se prosiga con el punto 07. 
  

Punto 07.- Pedido presentado por el Consejero Regional, Francisco Sánchez Cieza, mediante el cual solicita que el Gerente 
Regional de Recursos Naturales y Gestión del Medio Ambiente, Dickson Laban Chinchay emita un informe sobre el 
Proyecto de Reforestación de Pagaybamba, distrito de Querocoto, Provincia de Chota.  
 
El señor Consejero Regional Francisco Sánchez Cieza señala que: sobre el Proyecto de Reforestación de Pagaybamba, distrito 
de Querocoto, Provincia de Chota, existe un desorden total , con un presupuesto que supera los tres millones, que el anterior 
Responsable cuando informaba al consejo todo parecía excelente, sin embargo cuando se realizó una visita por la comisión , no 
existía vivero, no había trabajadores, entres estos tenían problemas, es decir un desorden total, el 22 de setiembre del año pasado 
se solicitó que se informe el estado situacional técnico financiero, por esta razón se solicita a la fecha nos informen los últimos 
avances de este proyecto. 
 
El Gerente Regional de Recursos Naturales y Gestión del Medio Ambiente, Dickson Laban Chinchay informa lo siguiente: 
 

INFORME  Nº         -2018-GR.CAJ-GR.RENAMA. 

A: : Prof. Manuel Ramos Campos 

Presidente del Consejo Regional. 

Asunto : Informe  de estado situacional físico financiero  del Proyecto: “Recuperación del Servicio 

Ambiental Hídrico del Área de Amortiguamiento del Bosque de Protección Pagaibamba, 

Distrito de Querocoto, Provincia de Chota, Región Cajamarca”. 

Referencia : Oficio N° 0146-2018-GR.CAJ/CR-SCR 

Fecha : Cajamarca,  

 

Mediante el presente me dirijo a usted con la finalidad de elevar a su despacho el informe del estado situacional físico 

financiero  del proyecto: “Recuperación del Servicio Ambiental Hídrico del Área de Amortiguamiento del Bosque de 

Protección Pagaibamba, Distrito de Querocoto, Provincia de Chota, Región Cajamarca”. Registrado en el banco de 

proyectos con código SNIP 235587. 

I. ANTECEDENTES:                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                             

 Mediante el Informe Técnico N° 022-2013-GRCAJ-GRPPAT-SGPINPU/VALC el 06 de agosto de 2013 se 

declara viable del PIP con código SNIP N° 235587, por el monto de S/. 3´085,785.00. 

 Con fecha 30 de diciembre de 2014 se realiza el primer registro en la fase de inversión de los estudios 

definitivos con el monto de inversión a S/. 3´085,784.49, no habiendo incremento alguno con respecto al monto 

declarado viable.  

 Con Resolución Gerencia General Regional N° 008-2015-GR.CAJ/GGR de fecha 19 de enero de 2015, se 

aprueban los estudios definitivos (expediente técnico) del proyecto denominado: “Recuperación del Servicio 

Ambiental Hídrico del Área de Amortiguamiento del Bosque de Protección Pagaibamba, Distrito de Querocoto, 

Provincia de Chota, Región Cajamarca” registrado con código SNIP 235587, por un costo de S/. 3´085,784.50 

y un periodo de ejecución de 36 meses. 

 Con fecha 20 de abril  de 2016 se realiza el segundo registro en la fase de inversión de los estudios definitivos 

con el monto de inversión a S/. 3´781,649.31,  habiendo un incremento de 22.55%  con respecto al monto 

declarado viable.  

 Con Resolución Gerencia General Regional N° 102-2016-GR.CAJ/GGR de fecha 09 de mayo de 2016, se 

aprueban los estudios definitivos (expediente técnico reformulado – segunda versión) del proyecto 
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denominado: “Recuperación del Servicio Ambiental Hídrico del Área de Amortiguamiento del Bosque de 

Protección Pagaibamba, Distrito de Querocoto, Provincia de Chota, Región Cajamarca” registrado con código 

SNIP 235587, por un costo de S/. 3´781,649.31,  y un periodo de ejecución de 36 meses. 

 Con Resolución Gerencial General Regional N° 0319 – 2016 – GR.CAJ/GGR de fecha 27 de diciembre de 

2016. Se aprueba el presupuesto actualizado  del expediente técnico reformulado (tercera versión) del 

proyecto denominado: “Recuperación del servicio ambiental hídrico del área de amortiguamiento del bosque de 

protección Pagaibamba, distrito de Querocoto, Provincia de Chota, Región de Cajamarca” registrado con 

código SNIP 235587, por un costo de S/. 3´ 951, 149. 10 y un periodo de ejecución de 36 meses, con una 

variación de 28.04 % con respecto al PIP viable. 

 Con Resolución gerencial general regional N° 60-2018-GR.CAJ/GGR, se aprueba  la cuarta variación al 

expediente técnico  por el monto de  S/. 3´ 473,107.21 (tres millones cuatrocientos setenta y tres mil ciento 

siete con 21/100 soles), en un 12.55 % de incremento con relación a la viabilidad; asimismo, el plazo de 

ejecución del proyecto aumentará a 38 meses. 

 En ese sentido se debe precisar que las metas especificadas en el expediente técnico se redujeron de 861.9 

ha-1 programadas a 661 ha-1, siendo la meta a reducir del 23.3 % a la meta global de áreas a forestar; en el 

mismo sentido la reducción de las cantidades de producción en vivero de 620, 253 a 549, 100 plantas, siendo 

la meta reducida del 11.5 % a la meta global de producción de plantones en vivero. 

 

II. DESCRIPCIÓN DE LA EJECUCIÓN FISICA FINANCIERA DEL PROYECTO. 

 

 

2.1.- Componente N° 01: Incremento de las Prácticas de Reforestación 

Este componente tiene presupuesto de S/. 1, 706,069.90 y un presupuesto ejecutado de        S/. 1, 181,005.72; 

Tiene dos actividades principales que son: 

Implementación de un vivero de especies forestales nativas en la cual se ha construido el vivero forestal y 

se ha producido 549,110.00 plantones forestales y la reforestación de las áreas degradadas en la zona de 

amortiguamiento en la cual contempla la instalación de 661 hectáreas y al 30 de abril del presente se ha 

C1 INCREMENTO DE LAS PRACTICAS 

DE REFORESTACIÓN

ha 661 1,706,069.90 568.85 86.06 1,181,005.72 69.22

C2 CONTROL Y VIGILANCIA DEL 

BOSQUE DE PROTECCIÓN

ev/taller 53 56,572.55 38.00 71.70       35,566.05      62.87    

C3 INCREMENTO DEL CONOCIMIENTO 

DE LOS SERVICIOS AMBIENTALES Y 

283,119.35 74.80       185,967.23    65.69    

D COSTO DIRECTO 2,045,761.80 79.84 1,402,539.00 68.56    

5 GASTOS GENERALES 16.50 %  - CD mes 36          387,374.81 32.00            88.89       310,770.81    80.22    

E SUB TOTAL       2,433,136.61 -               84.37       1,713,309.81 70.42    

7 SUPERVISION mes 36          172,800.00 32 88.89       122,333.40    70.79    

8 LIQUIDACION Global 1           23,000.00 0 -           -               -       

9 GESTION DEL PROYECTO mes 36 730,170.60 32.00            88.89       520,779.99    71.32    

10 EXPEDIENTE TECNICO Global 1          114,000.00 1 100.00      114,000.00    100.00  

      3,473,107.21                  -          79.84  2,470,423.20 71.13    

PRESUPUESTOPART. Descripción Und.
UNIDAD DE 

MEDIDA

% DE 

EJEC. 

FINAN.

PRESUPUESTO TOTAL

 EJEC. 

FISICA 

ACUMULADO 

 % EJEC. 

FISICA 

 EJEC. 

FINANCIERA

. ACUM.  
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instalado 568.85 hectáreas que representa un 86.06 % de ejecución física, la instalación se ha realizado en 

macizo y cercos vivos.  

2.2.- Componente N° 02: Adecuado Control y Vigilancia del Bosque de Protección 

Este componente tiene un presupuesto de S/. 56,572.55 y un presupuesto ejecutado de S/. 35,566.05, se ha 

conformado un comité de vigilancia para la conservación del bosque de protección de Pagaibamba y se ha 

ejecutado 38 talleres  de capacitación  a dicho comité y beneficiarios del proyecto.  

2.3.- Componente N° 03: Incremento del Conocimiento de los Servicios Ambientales y Ecosistémicos del 

Bosque. 

Este componente se tiene un presupuesto de S/. 283,119.35 y un presupuesto ejecutado de S/. 185,967.23  

se ha formulado el plan de sensibilización y se está realizando la  sensibilización en las ocho comunidades 

del ámbito de acción del proyecto, además  se ha elaborado el  Estudio de Línea Base del Proyecto  y 

difusión radial, impresa en forma permanente  así como la generación de material de difusión. 

III. CONCLUSIONES 

 El proyecto tiene un presupuesto de S/. 3’473,107.21  y a la fecha tiene un presupuesto ejecutado de 

S/. 2, 470,423.20;  que representa un 71.13% de ejecución financiera y un % de  ejecución física de 

79.84% 

 El proyecto empezó a ejecutarse en la segunda quincena del mes de mayo del año 2015 y terminara 

en el mes de julio del 2018. 

Es todo cuanto informo a usted, para su conocimiento y los fines que estime por conveniente. 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, señala que este proyecto aparentemente 
ya estaba al 60% sin embargo cuando se visitó a campo estaba en un avance del 20%, además indica que en esta vez 
se encuentre las plantas en el campo. Y solicita que se pase al punto N° 08. 

 

Punto 08- Pedido presentado por el Consejero Regional, Manuel Ramos Campos, mediante el cual solicita que el Gerente 

Regional de Recursos Naturales y Gestión del Medio Ambiente, Dickson Laban Chinchay, informe sobre la formulación del 
Expediente Técnico del Proyecto: “Recuperación del servicio ecosistémico de regulación hídrica en las sub cuencas del río 
Llaucan y la microcuenca Perlamayo, provincia de Hualgayoc, Región de Cajamarca”.  

 
El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, el pedido tiene por finalidad informe el 
estado situacional del proyecto “Recuperación del servicio ecosistémico de regulación hídrica en las sub cuencas del río Llaucan y 

la microcuenca Perlamayo, provincia de Hualgayoc, Región de Cajamarca”.  Toda vez que se declaró viable por un monto de 9 
millones 570 mil  113 y luego el perfil perdió vigencia,  y se pagó 90 mil soles para actualizar el expediente luego en diciembre del 
2016 se solicitó a la OPI  la actualización en el banco de proyectos y en enero del 2017 pasa a la  unidad formuladora de la sede del 
gobierno regional y en abril del 2017 se solicita la asignación presupuestal para el proyecto y el 05 de junio del mismo año RENAMA, 
solicita la formulación del proyecto, en los meses de julio y agosto se realizó la reformulación del perfil por la unidad formuladora de la 
sede central, con fecha 22 de agosto del 2017 se declara viable el perfil con un monto de inversión de 11 millones 327 mil 610.08 
soles, el proyecto tiene un presupuesto asignado para este año de 4 millones 461 mil 953 y a partir de agosto del 2017 el perfil está 
listo para elaborar, pero la incapacidad de los funcionarios no se tiene listo el expediente para la ejecución, además señala que no se 
debe permitir que estos malos funcionarios sigan haciendo daño a esta gestión,  por cuanto este es un proyecto que beneficia a todos 
los habitantes de Hualgayoc. 

 
El Gerente Regional de Recursos Naturales y Gestión del Medio Ambiente, Dickson Laban Chinchay, informó lo siguiente: 
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El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, quien señala que los funcionarios son 
quienes son responsables de que los procesos no avancen, por cuanto este es un proyecto muy importante para la 
Provincia de Hualgayoc, y deja abierta la participación del consejo en pleno. 
 
El señor Consejero Regional Juan Núñez Neira quien señala lo siguiente: bajo las premisas expuestas en que a queda 
los temas de las plantas nativas y plantas exóticas, además señala que casi en toda la región se está reforestando y no 
tiene nada que ver con el nombre de los proyectos, además pregunta que significa los masisos. 
 
El señor Consejero Regional Ulises Gamonal Guevara, señala que es vergonzoso lo que se ha hecho con la plata del 
pueblo, por lo que pregunta que es lo que se ha hecho contra estas personas, asimismo que se ha hecho respecto a 
quienes han elaborado mal los expedientes, por lo que solicita que sanción se ha impuesto contra la empresa y quienes 
han elaborado el expediente. 
 
 
El Gerente Regional de Recursos Naturales y Gestión del Medio Ambiente, Dickson Laban Chinchay, indica que respecto al 
personal que no participe como comisión del proceso, hay que entender que el proceso ya está en marcha lo que sugiere que se de 
mayor seguimiento, además indica que el enfoque conservacionista,  que solo permite reforestar en áreas protegidas, sobre la 
denominación del proyecto es porque así lo establece la ley, en el tema de macizos y forestales esto previamente se ha realizado en 
coordinación con la población, y posiblemente no se ha realizado un estudio con mayor rigurosidad. Respecto a las sanciones, se 
debe tener en cuenta que si un proyecto se está encaminado mal, entonces es responsabilidad de la unidad ejecutora, sin embargo 
todo este proyecto está siendo auditado por el Órgano  de Control, además indica a lo que está su alcance si se ha tomado las 
medidas correspondientes, así por ejemplo se ha resolver el contrato a tres profesionales, además expresa que se ha reactivado el 
proyecto, y se está tratando de ejecutar dentro del marco legal, además indica que hay dos temas más tal como el  caso de la DEA de 
Hualgoyoc. 
 
El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Manuel Ramos Campos, indica que el consejo va a ser vigilantes 
para que este proceso siga su curso, y con el fin de exista transparencia en su ejecución. 
 

 
POST AGENDA: 

 
DESARROLLO. 
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Punto N° 01.- Moción de saludo y felicitación,  a la Provincia Ecológica de San Ignacio, del Departamento de 
Cajamarca, al celebrarse el Quincuagésimo Tercer Aniversario de su creación política, el día 12 de mayo del año 
en curso.  
 
El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez quien, señala que estas actividades lo realiza la 
Municipalidad de San Ignacio, no obstante ello se debe enviar un saludo por celebrarse el Quincuagésimo Tercer 
Aniversario de su creación política, el día 12 de mayo del año en curso.  
 

ACUERDAN POR UNANIMIDAD: APROBAR: 

 
PRIMERO: SALUDAR Y FELICITAR a la provincia de San Ignacio, del departamento de Cajamarca, al celebrarse el Quincuagésimo Tercer (53°) 

Aniversario de creación política el día 12 de mayo del año en curso; representada en las personas del señor Alcalde Provincial, 

Alcaldes Distritales y por su intermedio a la Plana de Regidores, Autoridades Civiles, Políticas, Religiosas y Militares, instituciones 

públicas y privadas, organizaciones de la sociedad civil y pueblo en general; reafirmando el compromiso se seguir trabajando juntos 

por la grandeza y desarrollo de dicha provincia y por una Gran Región. 

SEGUNDO: ENCARGAR al Órgano Ejecutivo del Gobierno Regional Cajamarca disponga las acciones necesarias para dar cumplimiento al 

presente Acuerdo Regional. 

TERCERO: ENCARGAR a la Dirección de Comunicación y Relaciones Públicas del Gobierno Regional Cajamarca la difusión del presente 

Acuerdo Regional y la publicación del mismo en el Portal Electrónico del Gobierno Regional Cajamarca 

(www.regioncajamarca.gob.pe). 

Que, no habiendo otro punto que tratar y siendo las 4:45 de la tarde se levanta la presente sesión Ordinaria. 
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